

Teólogo y escritor brasileño enjuicia al Papa Juan Pablo II

Boff dice que encíclica es inmoral

El escritor y teólogo brasileño Leonardo Boff, una de las más importantes figuras teóricas de la Teología de la Liberación, a la�nico en Río de Janeiro que la última encíclica del Papa Juan Pablo II es "inmoral porque ilimita y agrede la condición humana", y "corrode las conciencias".

Boff, cuyas publicaciones han constituido durante años un referente en los círculos más intelectualizados del catolicismo europeo, consideró además que la *Venitatis splendor*, en castellano *El espíritu de la verdad*, es una encíclica representativa de una "crisis de fe" en la Iglesia Católica.

Según el teólogo, el nuevo Vaticano pugna por inscribirse en el proceso abierto por Roma para interpretar y reglamentar las recomendaciones de modernización de la Iglesia agredidas por el Concilio Vaticano II.

Las versiones del Catecismo y del Código Canónico y las anteriores nueve encíclicas expedidas por el Sumo Pontífice forman parte de ese proceso, añadió Boff.

La tradición

Con *Venitatis splendor*, Juan Pablo II reitera que compete a la Iglesia velar por el cumplimiento y vigilar las normas y comportamientos de la tradición católica.

Sin embargo, Boff dijo que el Pontífice ha leído las decisiones del Concilio Vaticano II (1962-1965) desde la óptica de lo determinado por el Concilio Vaticano I (1870).

El dogma de infalibilidad del Papa, recordó el teólogo, salió de la primera cita eclesiástica, y esa tesis aparece como marca en todos los textos del actual Pontificado. "Es como si Dios actuase sólo sobre el Papa, no sobre los demás seres humanos", criticó.

Boff abandonó el año pasado la Orden Franciscana, tras siete años de enfrentamientos con el Vaticano, debido a sus polémicas actitudes, como teórico de una teología de los pobres. Sus libros fueron uno a uno examinados por el Vaticano, que durante 1985 lo obligó a guardar "silencio obediiente" y luego presionó su desmis-



Leonardo Boff, uno de los teóricos de la Teología de la Liberación.

nación de la cátedra universitaria y de la dirección de la casa editora Vener, sello del fuerte movimiento de la Teología de la Liberación en Brasil.

En Alemania

Entretanto otro hombre de la Iglesia, el sacerdote y teólogo alemán Friedrich Scherlemer, hizo noticia en Frankfurt al recibir en la iglesia de San Pablo el

Premio de la Paz que conceden anualmente los liberales alemanes, con motivo de la Feria del Libro en esa ciudad y dotado con 25.000 marcos (15.600 dólares).

El presidente federal alemán, Richard von Weizsäcker, hizo la laudatoria del galardonado y destacó que gracias a la gran autoridad de Scherlemer se consiguió llevar a cabo la revolución pacífica en la antigua República

Democrática Alemana (RDA) y promover la unificación alemana.

Scherlemer, en su discurso, expresó su intransigencia sobre la situación actual en la Alemania unificada y destacó que el coste más viejo, tres años después de la reunificación, surgen controversias y diferencias interras entre los alemanes occidentales y los orientales y que es necesario promocionar la unidad interior.

Boff dice que encíclica es inmoral. [artículo]

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Boff dice que encíclica es inmoral. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)